

Joanarman y Droi repasaron algunas de las canciones de *Eternia 2013* y hablaron con naturalidad de su fe.

(ESPAÑA, 19/12/2012) *'La cuarta parte'* es uno de los programas emblemáticos de *hip hop* en España. Se emite de lunes a jueves a las 12 de la noche en Radio 3, siendo cada día protagonista un disco y un grupo. El programa de este lunes estuvo dedicado a Praxiz.

Frank T., una de las voces emblemáticas en el 'mundillo', presenta y dirige el programa en el que sonaron cinco canciones del último disco de Praxiz, Eternia 2013, dando paso también a varias preguntas relacionadas con la música, la trayectoria del grupo y también la original temática de sus temas.

Sobre el disco y su temática, Joanarman explicó que "Eternia 2013 es un reflejo de esperanza. Significa que la eternidad la tenemos muy presente, en nuestra forma de entender la música, afrontar los desafíos de la vida. No es algo sólo religioso sino también cotidiano, en nuestra forma de ser, de hacer hip hop.

Que la gente no piense que ser espiritual es como ser un iluminado, sino algo cotidiano".

UNA FE CREÍBLE

El presentador preguntó al grupo si pensaban que hablar de temas espirituales les podía hacer "menos creíbles" al público. Praxiz entiende que ellos hacen "lo que les sale del alma". "No estamos empeñados en que la gente sepa que es algo auténtico. La mejor manera de perder el tiempo en el hip hop es intentando ser auténtico o intentar ganarte el respeto. Es una pérdida de tiempo", explicó Droi.

Porque en su opinión "en el mundo del hip hop tiene mucha credibilidad ser íntegro y coherente con lo que haces. Pero para mí es algo general de la humanidad.

El hip hop es de la calle y sacar discos como los que sacamos es una muestra de que lo que decimos es algo real".

Además, Praxiz considera que su música no pretende "engañar" al público. "Si quisiéramos ganar más público podríamos tener más malicia. Lo que hacemos nos apasiona y hacemos discos así porque creemos que podemos llegar a mucha gente y que hay muchos que se sienten representados por lo que hacemos. Por eso estamos con conciertos, giras y preparando el tercer disco", dice Joanarman.

"TODOS TENEMOS UNA VENDA"

Tras sonar la canción de La venda, <u>primer videoclip del disco</u>, quisieron explicar algo más sobre su letra, que el presentador consideraba "como un claro mensaje evangélico". "Es algo innato en nosotros", explicaba Droi. "La canción habla de nosotros, de quitarnos nosotros la venda. **No somos nosotros**

los iluminados, sino que la situación en la que vivimos, el capitalismo, el materialismo, uno tiene que quitárselo constantemente para no caer en una forma superficial de valorar la vida, las relaciones, hasta la música.

Por eso decimos: 'Ojalá se queme esta venda' en la canción".

Joanarman agregó que "somos vulnerables. El hecho de creer en Dios no nos libera de lo malo, sino que es como el gimnasio: hay cosas que te distraen de tu camino. Te puedes distraer y caer".

LA TRASCENDENCIA DE ETERNIA

Para Praxiz, este segundo disco trae otros matices del grupo que no estaban en su primer y alabado trabajo, 'Perdona ¿tienes cambio?', más positivo. "Este disco, Eternia, refleja áreas de tu vida. Somos personas con mucha guasa, pero también serios y trascendentes. Este es otro elemento para entender a Praxiz. Hay cosas que queríamos contar antes y son etapas de la vida. Uno va creciendo y siente la necesidad de contar otras cosas", explicaban.

Por eso esperan "seguir adelante, contando otras cosas. En el tercer disco queremos ir más allá, todavía no nos sentimos realizados con todo lo que hemos hecho, aún tenemos mucho que contar y mucho por dar".

La entrevista puede escucharse completa en el Podcast del programa en la web de Radio3.

Fuente: Protestante Digital